

Rapport du Président (suite)

Quelques points de repère du passé du tchoukball

1968

J'ai le privilège de faire la connaissance de M et Mme Hermann Brandt lors d'une démonstration à Morges, sur les premiers essais du tchoukball.

J'avais obtenu leurs coordonnées auprès de l'éditeur qui venait de publier le livre "Education physique et sport."

1969

Une collaboration s'installe et j'effectue plusieurs voyages entre Genève et Cernier. Nous avons poursuivi ensemble plusieurs recherches dans le domaine médical. Nous élaborons entre autres le livre sur le tchoukball. Il effectuera lui aussi de nombreux déplacements pour donner des conférences dans le cadre de "Jeunesse et Sport et de l'ASF" thème : Entraînement, éducation physique et sport".

Nous avons essayé d'introduire ces nouveaux concepts dans les différentes fédérations de sport.

C'est à l'intérieur de l'Association Suisse de Football que je commence de faire jouer au Tchoukball "mes footballeurs".

1970

Je crée un petit groupe de TB à Cernier.

C'est aussi le départ pour le Portugal où le Dr H. Brandt présente ses recherches à la Fédération internationale d'Education physique, qui lui décerne le premier prix mondial de recherches dans ces domaines.

(Entraînement, éducation physique et sport)

Malheureusement, lors de notre série de conférences, nous n'avons pas pu pratiquer le TB, car les cadres que nous avons envoyés bien avant notre départ n'ont jamais été retrouvés.

1971

Je m'entoure d'une équipe pour épauler M. Brandt et former la première Fédération de TB.

C'est alors que je m'approche de Charles Tschachtli pour lui demander de prendre en charge la fabrication des cadres. C'est grâce à ces efforts de constructeurs que l'on a pu continuer de faire connaître le tchouk à travers le monde car sans cela il n'y aurait pas eu de développement surtout qu'au départ, il fallait investir une somme de frs 40.000.-, pour démarrer avec une première série de cadres.

Lors du déplacement au Portugal, nous avons rencontré M. Théo Wery. Après avoir relu les règles du TB, il nous a proposé un changement que nous avons accepté car cela structurait mieux ce sport face aux autres.

Modification proposée : "Un point ne peut être marqué qu'après un tir au cadre," alors qu'avant "toute faute était sanctionnée par un point." Malheureusement, le livre sur le tchouk et un petit fascicule venaient de sortir de presse. Nous avons dû réimprimer le fascicule.

1972

Au début de l'année, alors que M. Brandt était déjà gravement malade, nous avons rencontré M. John Andrews (actuel président de la Fédération internationale d'éducation physique) qui s'était déplacé tout exprès d'Angleterre afin de connaître ce nouveau sport. C'est grâce à cette rencontre que le TB se fera connaître à travers le monde. L'idée, les concepts, et les structures de ce sport ont fasciné ce professeur remarquable.

octobre 1972 décès de M. Hermann Brandt.

1973

Premier cours de TB aux Verrières. Plusieurs personnes du canton de Neuchâtel y participaient, ainsi que Maxime Poupa de Paris. (Départ du TB sur Paris).

En plus de l'entraînement de Cernier j'allais entraîner quelques joueurs de Neuchâtel et de la Chaux-de-Fonds.

1976

Création des Clubs de La Chaux-de-Fonds et de Neuchâtel.

D'autre part, c'est également cette année que John Andrews fait découvrir le TB à Taiwan, qui est pratiqué actuellement environ par 1200 équipes.

C'est ensuite que plusieurs joueurs immigrants, et débutants au Val-de-Ruz à Neuchâtel ou à la Chaux-de-Fonds, convaincus de la philosophie de TB sont à l'origine des clubs actuels.

Certes ce petit historique n'est pas exhaustif mais il se peut que par la suite je regroupe tous mes documents, (car j'ai conservé une trace de chaque événement de 1968 à nos jours) pour brosser un panorama plus complet de l'évolution du TB.